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DIARIO ECONOMICO DELLA REGIONE CAMPANIA 
 

20 FEBBRAIO 2007 
 
 
 
 
Tre le notizie in primo piano su tutti i giornali: la bonifica di Bagnoli, il caro-acqua a Napoli e la questione 
ticket sanitari. Segnaliamo, riprese da tutti i quotidiani,  le dichiarazioni del ministro Bianchi sull’aeroporto di 
Grazzanise. Il Corriere del Mezzogiorno ed il Mattino presentano l’Acap, il nuovo consorzio che riunisce le 
principali compagnie di navigazione che operano nel golfo di Napoli.  
 
 
Corriere del Mezzogiorno 
“Bagnoli, bonifica ridotta del 40 per cento”. Pag. 7 
Paolo Cuozzo 
 
Il vice sindaco Santangelo si è recato ieri in Consiglio comunale per riferire  sulla situazione di Bagnoli. 
Dalla sua relazione sono emerse rilevanti novità: innanzitutto l’area da bonificare si è ridotta di circa il 40%. 
Si è passati dagli 800mila metri cubi inizialmente previsti agli attuali 500mila. L’attività di bonifica è interrotta 
dal luglio scorso perché nel tempo sono sorte difficoltà nello smaltimento degli inerti che, infine, verranno 
utilizzati per ricostruire il costone franato della collina di Posillipo. Si è appreso, inoltre,  che è ancora in fase 
di valutazione l’opportunità se rimuovere o meno  la colmata a mare. 
 
Nella stessa pagina una lettera di Rocco Papa sulle dimissioni “a raffica” dei consiglieri di Bagnolifutura dal 
titolo: “Papa: non mi sento come il generale Custer”. 
 
Gli altri giornali: 

• Repubblica – Napoli, Conchita Sannino a pag. 3: “Bagnolifutura, l’ira di Papa”; 
• Il Mattino, Salvo Sapio a pag. 30: “Bagnoli, Papa striglia il Cda: no alle dimissioni annunciate”; 
• Il Denaro,  Sabrina Milano a pag. 18: “Colmata, il Comune ci ripensa”.  

 
 
 
Il Mattino 
“Acqua più cara, altolà della maggioranza”. Pag. 31 
Luigi Roano 
 
Sugli aumenti delle tariffe dell’acqua si spacca la maggioranza in Consiglio comunale a Napoli. A sostenere 
gli aumenti è rimasta soltanto la Margherita che con il capogruppo Giovanni Palladino ritiene gli aumenti 
legittimi. Il resto della coalizione di centrosinistra, invece, è compatta nel dire no ai rincari. Dai consiglieri 
della maggioranza si sono levate proteste relative sia al merito del provvedimento che sul metodo seguito 
dalla giunta che ha deliberato senza sentire, su una materia così importante, il Consiglio.  
 
Nella stessa pagina le intervista di Salvo Sapio a due esponenti politici: 

• Salvatore Piccolo della Margherita: “Scorretto bloccare la decisione valutiamo la qualità del 
servizio”; 

• Giuseppe De Cristofaro di Rifondazione comunista: “Dovevamo confrontarci prima ma ora c’è 
tempo per rimediare”. 

 
Gli altri giornali: 

• Corriere del Mezzogiorno, Antonio Scolamiero a pag. 7: “Consiglio, la maggioranza si spacca 
sugli aumenti delle tariffe dell’acqua”; 

• Corriere del Mezzogiorno, Simona Conte a pag. 7: “I consumatori: a Napoli la più cara 
d’Europa”; 

• Repubblica – Napoli, Conchita Sannino a pag. 3: “Caro-acqua in Consiglio si spacca la 
maggioranza”; 

• Il Denaro, senza firma a pag. 18: “Arin, aumento dell’acqua: si spacca la maggioranza”.      
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Il Mattino 
“Sindacati spaccati, salta il tavolo sulla sanità”. Pag. 34 
Chiara Graziani 
 
Dopo lo sciopero contro i ticket farmaceutici di venerdì scorso organizzato da Cisl e Uil salta il tavolo di 
confronto con la Regione. L’Assessore Montemarano ha, infatti,  annullato l’incontro con le organizzazioni 
sindacali che nei loro rapporti vivono un momento di forte polemica. Le dichiarazioni di Michele Gravano, 
segretario regionale della Cgil, che ha accusato il pari grado della Cisl, Cerrito, di averlo attaccato 
personalmente hanno scavato un solco pesante con le altre due sigle. Per Gravano Cisl e Uil “hanno 
sollecitato un operazione politica per saldare il disagio sociale contro la giunta regionale. Per noi le giunte 
non hanno colore”. Ed ha rilanciato chiedendo l’abolizione del ticket sulle prestazioni diagnostiche. Glaciale il 
commento di Cerrito: “Chi è la nostra controparte? La giunta o la giunta più la Cgil?”. Ed Anna Rea, 
segretario regionale della Uil, annuncia un ricorso al Tar per incostituzionalità della legge regionale che ha 
aumentato Irap ed Irpef a copertura del deficit sanitario.  
 
Gli altri giornali: 

• Corriere del Mezzogiorno, Simona Brandolini a pag. 8: “Ticket, la Cgil propone di abolire quello 
diagnostico. Montemarano: stiamo verificando una soluzione”; 

• Repubblica – Napoli  Angelo Carotenuto a pag. 8: “La Cgil chiede ala Regione: via il ticket dagli 
esami”; 

• Il Denaro, Attilio Sacchi a pag. 15: “Gravano: Ticket, dalla Cisl aggressione politica”.      
 
 
Il Denaro 
“Bianchi: Grazzanise, nodi ancora da sciogliere”.   Pag. 13 
g.m. 
 
Ieri a Napoli si è tenuto il convegno nazionale della Sidt (Società italiana docenti di Trasporto), nel quale il 
Ministro dei Trasporti, Alessandro Bianchi ha sostenuto che l’aeroporto di Capodichino è saturo e non può 
svolgere da solo il ruolo di unico aeroporto della Campania.  Tesi questa sostenuta anche da Romano Prodi, 
il quale ha inserito il progetto dell’aeroporto  di Grazzanise tra le priorità dell’Unita per lo sviluppo guidata da 
Francesco Boccia. “La risposta di Grazzanise è giusta – ha detto il ministro – ma c’è qualche nodo da 
sciogliere per dire che si farà”.  Trattata anche la questione dello sviluppo dell’alta velocità per le zone del 
Sud, non tralasciando l’importanza strategica delle reti regionali, per cui l’Assessore  ai Trasporti della 
Campania, Cascetta, ha ricevuto gli elogi dal Ministro. A lato dell’articolo una tabella dei progetti ferroviari 
che saranno attuati in quest’anno. 
 
Gli altri giornali: 

• Il Mattino, Salvo Sapio a pag. 34: “Bianchi: su Grazzanise ostacoli da superare”; 
• Corriere del Mezzogiorno, senza firma a pag. 8: “Cascetta promette: Napoli – Salerno in treno 

in 35 minuti dal 2008”. 
 
 
Corriere del Mezzogiorno 
“L’idea di Acap: biglietto unico nel Golfo”. Pag. 8 
Carlo Franco 
 
In estate forse si potrà viaggiare su aliscafi e traghetti anche di diverse compagnie  utilizzando lo stesso 
titolo di viaggio, proprio come accade nei trasporti su ferro e su gomma. In pratica una sorta di Unico mare. 
La notizia è di Acap, l’associazione che riunisce tutti i grandi nomi delle flotte locali. La confederazione 
nasce “non in contrapposizione con Confitarma ma come costola dell’associazione per accentuare l’ 
autonomia politica e gestionale, per reggere al meglio il confronto con Regione, Comuni e Autorità portuale”, 
ha precisato il direttore generale Ravenna. L’Acap è stata presentata ieri  mattina in una conferenza 
svoltasi al circolo Savoia. 
 
Anche il Mattino si occupa dell’argomento con un articolo di Bianca D’Antonio a pag. 37 dal titolo: 
“Armatori, nasce l’Acap: vogliamo contare di più”.  
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Il Mattino 
“Iervolino: ecco i soldi per il nuovo stadio”. Pag. 30 
Luigi Roano 
 
Sulla costruzione del nuovo stadio di calcio a Scampia la Iervolino è fiduciosa: “I finanziatori ci sono, 
attendiamo il via libera del ministero della Difesa per i suoli”. Il via libera dovrebbe arrivare a fine mese con 
un decreto governativo che permetterà la dismissione delle caserme di proprietà del Demanio militare sulle 
cui aree dovrebbe sorgere lo stadio. Sul fronte finanziamenti, vi è l’interessamento di un gruppo straniero e 
due italiani.  
 
Anche Repubblica – Napoli si occupa dell’argomento con un trafiletto senza firma a pag. 14 dal titolo: “Via 
libera del sindaco: ci sono i finanziatori”.  
 
 
 
Il Denaro 
“Di Lello: Le bellezze della Campania in vetrina a Milano” .  Pag. 16 
Nadia Pedicino 
 
Spetterà all’Assessore al Turismo della Campania Marco Di Lello “raccontare” la regione alla Borsa 
Nazionale del turismo di Milano, che si aprirà il 22 febbraio prossimo. E per farlo, si utilizzerà una struttura di 
ben 2100 metri quadrati, 30 espositori, 20 maxischermo che proietteranno 96 ore di video, 20 iniziative di 
promozione un bus turistico, varie scenografie e 20 punti di ristoro dove si potranno degustare prodotti tipici 
della terra campana. 
 
Anche il Mattino si occupa dell’argomento con un trafiletto senza firma a pag. 34 dal titolo: “Bit, pronto lo 
stand della Campania”.  
 
 
Il Mattino 
“Campania più povera, superata anche dalla Calabria”.  Pag. 35 
r. e. 
 
La più ricca regione italiana è la Lombardia e la più povera è la Sicilia, ma tra le prime 15 regioni Ue con il 
più alto Pil (prodotto interno lordo) per abitante non figura alcuna regione italiana. Il dato è reso noto da 
Eurostat (ufficio europeo di statistica) ed è relativo al periodo 2004. Per quanto riguarda il Mezzogiorno, la 
Campania, con il 68,4% è stata superata in termini di ricchezza anche dalla Calabria che si attesta al 
68,5%. Unico aspetto positivo per le regioni che si attestano al di sotto del 75% della media Ue, è quello che 
possono accedere  ai fondi strutturali che Bruxelles destina alle regioni più povere. 
 
 
Italia Oggi 
”Le Zone franche scaldano i  motori”.  Pag. 31 
Luigi Chiarello 
 
Intervista a Sergio D’Antoni, viceministro per lo sviluppo economico con delega agli incentivi, che 
commenta i risultati delle prime graduatorie della legge 488 del dopo riforma. Si sofferma, inoltre, sulle zone 
franche urbane che il governo  conta, dopo una serrata trattativa con Bruxelles di rendere operative già da 
giugno 2007. Nelle zone franche che saranno istituite prevalentemente  nelle aree di snodo commerciale, 
porti soprattutto, e nelle zone degradate delle città del Sud saranno previste forme di agevolazioni fiscali che 
favoriranno l’insediamento di nuove imprese. La lista delle zone franche sarà stilata entro marzo.  
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Repubblica – Napoli 
“Quei vincoli politici e burocratici che soffocano lo sviluppo del Sud”. Pagg. 1 – 10 
Paolo Frascani 
 
Frascani prende spunto dalla ricerca della Fondazione Mezzogiorno Europa presentata qualche giorno fa a 
Napoli nella quale viene messa in evidenza la relativa incidenza dei fondi strutturali 2000 – 2006 
sull’evoluzione dell’economia regionale (vedi diario economico del 13 febbraio 2007). Le risorse dei fondi Por 
sono stati spesso mal utilizzati, dispersi in progetti che non hanno inciso significativamente sullo sviluppo. 
Per questo, in vista della programmazione 2007 – 2013, è necessario concentrare le risorse su alcuni 
obiettivi qualificanti e sulla messa in opera di meccanismi capaci di qualificare l’azione della pubblica 
amministrazione per far crescere la competitività territoriale.  
 
 
Il Mattino 
“La ricerca che traina le imprese”. Pagg. 29 – 40 
Paolo Gasparini – Dipartimento di Scienza fisiche della Federico II e Presidente di Amra Scarl (società 
consortile a capitale pubblico nata come risultato finale del Centro Regionale di Competenza sull’Analisi e 
Monitoraggio del Rischio Ambientale) 
 
L’intervento approfondisce alcuni aspetti del ruolo dei Centri regionali di competenza e delle società 
consortili nelle quali si sono trasformati. Gasperini ritiene che “uno dei compiti essenziali dei centri di 
competenza sia la creazione di una sinergia tra le migliori competenze esistenti in Campania in ciascun 
settore ed il favorirne l’inserimento in un contesto internazionale, trainando in questo processo le piccole e 
medie imprese”. I centri hanno già iniziato questo percorso e, per Gasperini, occorre perseverare su questa 
strada virtuosa. Sottoponendo periodicamente a verifica i risultati parziali raggiunti dai diversi centri “senza 
cedere alla tentazione di alterarne un percorso che non può non essere lungo e complesso”.  
 
 
Segnaliamo, infine, sul Mattino a pag. 30 un intervento del sovrintendente del Teatro San Carlo, 
Gioacchino Lanza Tomasi, dal titolo: “San Carlo, i fondi del governo una garanzia per i privati” nel 
quale sottolinea l’importanza dei fondi pubblici nella gestione degli Enti lirici.  


